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Batalhão de Operações Especiais 
(Bope), Rondas Ostensivas 
Tático Móvel (Rotam), Trânsito 
U r b a n o  e  R o d o v i á r i o 
(BPMTran) ,  Po l i c i amen to 
Montado (Cavalaria) e Proteção 
Ambiental (BPMPA) reforçarão 
os efetivos de rua. Também 
participarão da operação as 
companhias de Força Tática, 
Rondas e Ações Intensivas e 
Ostensivas (Raio), assim como os 
alunos dos cursos de Formação de 
S o l d a d o s  e  O f i c i a i s 
(CFSD/CFO) ,  a tuando  em 
estágio supervisionado.

o interior do estado de Mato 
Grosso.
 O alvo principal das investigações 
e sua esposa, que já foram presos 
anteriormente, tiveram novos 
mandados de prisão preventivas 
cumpridos no sistema penal
Investigações - As investigações 
iniciaram no dia 16 de dezembro 
de 2022, após uma mulher ser 
conduzida pela Polícia Militar para 
Central de Flagrantes de Cuiabá 
em posse de drogas. 
 Na ocasião, a suspeita foi 
ouvida e liberada por falta de 
elementos para sua autuação.

Porém com o envio da 
documentação para a DRE foi 
iniciada a investigação, sendo a 
suspeita presa no dia 19 de 
dezembro de 2023 em decorrência 
d e  o u t r a  o r d e m  J u d i c i a l 
r ep resen tada  com base  em 
investigações da especializada.

Durante a investigação se 
descortinou a participação de 
outros envolvidos no envio de 
drogas para o interior do estado de 
Mato Grosso, comandado pelo 
suspeito que se encontra preso na 
Penitenciária Central do Estado 
(PCE).

estão cinco mandados de prisão, 
quatro de busca e apreensão e três 
de bloqueios de contras bancárias, 
cumpridas nas cidades de Cuiabá e 
Cáceres.

C o o r d e n a d a  p e l a 
Delegacia Especial izada de 
Repressão a Entorpecentes (DRE), 
a operação é resultado de uma 
investigação sobre tráfico de 
drogas e associação ao tráfico de 
drogas realizado por um grupo 
criminoso que enviava drogas para 

 Polícia Civil, por meio da ADelegacia Especializada 
d e  R e p r e s s ã o  a 

Entorpecentes (DRE), com apoio 
da Delegacia Especial de Fronteira 
(Defron), deflagrou na manhã 
desta quarta-feira (27), a Operação 
Baca, para cumprimento de 12 
ordens judiciais contra alvos 
investigados por crimes de tráfico 
de drogas e associação para o 
tráfico.

Entre as ordens judiciais 

envolvimento nos disparos contra a 
boate. 

No entanto, afirmou que os 
tiros foram efetuados por membros da 
mesma facção e que sabia quem estava 
com a arma utilizada no crime.

Os policiais conseguiram 
checar o endereço do suspeito e se 
deslocaram até a residência, onde 
encont ra ram ou t ro  ind iv íduo , 
identificado como J.C., de 27 anos. Ele 
informou aos policiais sobre a 
presença de uma arma artesanal 
calibre 22 na casa e que seu irmão teria 
escondido uma pistola calibre 380 na 
residência do pai. Após a informação, 
os policiais realizaram diligências e 
encontraram a arma mencionada.

Os suspeitos juntamente com 
a s  a r mas  ap r een d id a s ,  f o r am 
encaminhados ao Centro Integrado de 
Segurança e Cidadania (CISC) para as 
providências necessárias.

a tarde desta terça-feira (26), Npor volta das 14 horas, uma 
equipe de investigadores da 

Delegacia Regional, da 1ª Delegacia de 
Polícia e a Polícia Militar, através de um 
trabalho investigativo, identificaram um 
indivíduo possivelmente envolvido no 
ataque à tabacaria Vegas, ocorrido na 
madrugada do último domingo (23), 
onde cinco pessoas foram alvejadas e 
levadas ao Hospital Regional.

Segundo informações da 
polícia, o suspeito, identificado pelas 
iniciais D.J.S., de 24 anos, residente em 
Cuiabá, teria sido visto deixando a 
cidade. Diante disso, foi realizada 
vigi lância  nas  proximidades da 
rodoviária, onde o suspeito foi avistado 
e detido.

Ele estava portando uma 
tornozeleira eletrônica desligada e, ao 
ser questionado, alegou ser membro de 
uma facção criminosa, porém negou 

realizadas abordagens, buscas e 
checagens, com o intuito de 
garantir a ordem pública e reduzir 
a criminalidade.

O  r e f o r ç o  d o 
policiamento tem como objetivo 
aumentar  a  vigi lância  e  o 
patrulhamento nas áreas de maior 
circulação de pessoas, visando 
prevenir crimes como roubos, 
furtos, vandalismo e acidentes de 
t rânsi to ,  especialmente  os 
d e c o r r e n t e s  d o  c o n s u m o 
excessivo de álcool.

Além do efetivo policial 
dos batalhões de área, equipes do 

a noite desta quarta-feira N(27), a Polícia Militar de 
Mato Grosso deu início à 

Operação Páscoa Abençoada em 
todo o estado, com o objetivo de 
reforçar o policiamento até o 
próximo dia 1º de abril.  A 
so len idade  de  lançamento 
ocorreu às 19 horas, no pátio do 
Quartel do Comando Geral, em 
C u i a b á .  A o p e r a ç ã o  v i s a 
intensificar o policiamento 
ostensivo em bairros e centros 
comerciais durante o grande 
fluxo de pessoas, decorrente do 
fer iado prolongado.  Serão 

como galões de água mineral, carvão e 
botijões de gás, além de destruir 
completamente dois veículos, um Fiat 
Palio e uma motocicleta, e uma 
carretinha. Parte da edificação do lava 
jato também foi incendiada.

C a m i o n e t e s  p i p a s  d o 
município foram util izadas no 
combate às chamas, que se alastraram 
para o interior do estabelecimento, 
atingindo também um lava jato 
v i z i n h o ,  u m  a p a r e l h o  d e  a r 
condicionado e uma caixa d'água de 
uma residência próxima.

a segunda-feira (25), a Polícia NCivil prendeu um adulto e 
apreendeu dois adolescentes 

e m  f l a g r a n t e ,  s o b  s u s p e i t a  d e 
envolvimento no incêndio criminoso 
contra uma distribuidora de gás na 
cidade de Mirassol d'Oeste.

O crime, que ocorreu no dia 16 
de março, também afetou a estrutura de 
um lava jato e resultou na destruição de 
dois veículos.

A e q u i p e  d a  D e l e g a c i a 
realizava diligências para apurar uma 
denúncia sobre possíveis suspeitos de 
envolvimento no crime em um conjunto 
de quitinetes. Ao se aproximarem do 
local, um dos suspeitos, de 18 anos, 
tentou fugir pulando o muro, mas foi 
rapidamente contido pela polícia. Com 
ele, foi encontrado um aparelho celular 
pertencente à distribuidora de gás, que 
foi incendiada a mando de uma facção 
criminosa.

Além disso, outro adolescente, 
de 13 anos, foi encontrado com outro 
aparelho da empresa vítima. Ambos 
afirmaram ter comprado os celulares por 
R$ 50,00 de um terceiro adolescente, de 
17 anos, que negou ter realizado a 
venda. Todos os envolvidos foram 
conduzidos à unidade da Polícia Civil e 
autuados por associação criminosa e 
r e c e p t a ç ã o .  O s  a d o l e s c e n t e s 
responderão a ato infracional análogo 
aos crimes.
Relembre os fatos - O incêndio, 
ocorrido na madrugada do dia 16 de 
março, atingiu parte da estrutura da 
distribuidora, danificando mercadorias 

OPERAÇÃO

Polícia Militar reforça policiamento
durante feriado prolongado de Páscoa

Policiamento será intensificado em bairros e centros comerciais durante o grande fluxo de pessoas, devido ao feriado prolongado

Da Redação

Reforço no policiamento durante a Páscoa 

Foto: Divulgação PMMT

OPERAÇÃO BACA

Polícia Civil cumpre ordens judiciais em Cáceres e Cuiabá contra               
 grupo responsável por envio de drogas para o interior do estado

Assessoria

Operação Baca, cumpre 12 ordens judiciais 

Foto: PJC

Da Redação

Suspeito de participação em ataque a tabacaria
  é detido em Cáceres após investigação policial

AÇÃO POLICIAL

Suspeitos presos e armas apreendidas 

Foto: Divulgação

FIM DA LINHA
Polícia detém envolvidos em incêndio criminoso que

destruiu distribuidora e veículos em Mirassol D'Oeste
Da Redação

O incêndio, atingiu uma distribuidora, 
um lava jato e destruí dois veículos 

Foto: Reprodução

utilizada pela população, com o 
Padre  Marcelo  t razendo 
reflexões sobre a importância 
da Páscoa para a comunidade 
cristã, enriquecendo o debate 
durante a sessão.

T a m b é m  f o r a m  
realizadas entregas de moções 
de aplausos e títulos de cidadão 
cacerense. A contadora Luana 
A p a r e c i d a  O r t e g a  f o i  
homenageada com uma moção 
de aplausos em reconhecimento 
ao seu trabalho e contribuição 
para a cidade. O bombeiro Raul 
Castro de Oliveira recebeu o 
título de cidadão cacerense, em 
reconhecimento aos seus 
s e r v i ç o s  p r e s t a d o s  à  
comunidade.

O s  p a r l a m e n t a r e s  
enfatizaram o compromisso 
contínuo da Câmara em 
promover ações que beneficiem 
os cidadãos e contribuam para o 
desenvolvimento do município. 
(Com informações Assessoria)

ambiental. 
 O lançamento ocorreu no 
Cór r ego  do  Rena to ,  na s  
proximidades do fundo do 
Ginásio Didi Profeta.

O projeto Eco Barreiras 
consiste na instalação de 
barreiras flutuantes em rios, 
córregos e canais urbanos, com o 

objetivo de reter resíduos sólidos 
antes que eles cheguem aos 
corpos d'água. Essas barreiras são 
construídas com materiais 
e c o l ó g i c o s  e  s ã o  
estrategicamente posicionadas 
em locais onde há maior acúmulo 
de lixo.

Além da instalação das 
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m celebração à Semana Eda Água, a Prefeitura, 
juntamente com seus 

parceiros, a Prefeitura Municipal 
de Cáceres, lança nesta quinta-
feira (28), o projeto Eco 
Barreiras, uma iniciativa voltada 
para a proteção dos recursos 
hídricos e a conscientização 

a r c a d a  p e l a  Md e l i b e r a ç ã o  d e  
aproximadamente 40 

proposituras em benefício da 
população, a Sessão Ordinária da 
Câmara Municipal de Cáceres 
d e u  e n c a m i n h a m e n t o  a  
indicações, projetos de leis e 
r e q u e r i m e n t o s ,  o n d e  o s  
v e r e a d o r e s  e  v e r e a d o r a s  
reafirmaram seu compromisso 
com o desenvolvimento da 
cidade. Um dos principais 
destaques da sessão foi a 
aprovação por unanimidade de 
um crédito adicional no valor de 
R$ 101.123,83, garantindo o 
pagamento dos salários dos 
profissionais da enfermagem de 
acordo com o piso nacional da 
categoria.

O projeto de lei, de autoria 
do Poder Executivo, demonstrou 
a preocupação dos representantes 
municipais com a valorização 
desses profissionais essenciais. 
Além disso, a tribuna livre foi 

 partir do dia 8 de abril, os Amoradores de Cáceres 
terão acesso a serviços 

médicos e de saúde até as nove 
horas da noite, graças a uma 
iniciativa da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde

Segundo o secretário 
Vitor Miguel, O Programa Saúde 
na Hora está sendo implementado 
com o intuito de oferecer um 
h o r á r i o  e s t e n d i d o  p a r a  
agendamento de consultas, 
vacinação e outros serviços 
médicos.

A Unidade Básica de 
Saúde  (UBS)  Cava lhada ,  
localizada na Rua São Pedro, será 
a pioneira nessa mudança, que 

visa beneficiar os moradores dos 
bairros Vila Irene, Cavalhada I, 
Cavalhada II, Cavalhada III e 
Joaquim Murtinho. Seu horário 
de funcionamento será ampliado, 
passando a atender das 07 às 
21h00.

“O principal objetivo 
dessa iniciativa é reduzir as filas e 
oferecer um cuidado mais 
eficiente para a comunidade. 
Com o horário estendido, os 
pacientes terão a oportunidade de 
agendar consultas médicas, 
r e c e b e r  v a c i n a s ,  b u s c a r  
medicamentos, fazer curativos e 
acessar uma variedade de 
serviços médicos até as nove 
horas da noite”, relatou Vitor.

Ele observa que para 
usufruir desses benefícios, os 
moradores desses bairros podem 
dirigir-se à UBS Cavalhada. “A 
equipe da unidade está preparada 
para receber e atender às 
necessidades de saúde da 
população, proporcionando 
cuidados de qualidade em 
horários mais f lexíveis e 
acessíveis”, ressalta o secretário 
de Saúde.

Para a prefeita Eliene 
Liberato Dias, essa iniciativa da 
Prefeitura de Cáceres representa 
um passo significativo para 
melhorar o acesso e a qualidade 
dos serviços de saúde oferecidos 
à comunidade, demonstrando o 
compromisso com o bem-estar e a 
saúde de todos os cidadãos.

educação ambiental  e  o 
engajamento da comunidade na 
conservação do meio ambiente.

O lançamento do projeto 
E c o  B a r r e i r a s  m a r c a  o  
compromisso da Prefeitura e de 
s e u s  p a r c e i r o s  c o m  a  
sustentabilidade e a preservação 
dos recursos naturais. 

A iniciativa conta com o 
apoio da Marinha do Brasil, 
IFMT, Autarquia Águas do 
Pantanal, Rotary Club Cáceres 
Pantanal e voluntários.

barreiras, o projeto também 
inclui a realização de campanhas 
educat ivas  nas  escolas  e  
comunidades locais, com o 
in tu i to  de  sens ib i l i za r  a  
população sobre a importância da 
preservação dos recursos hídricos 
e do descarte correto de resíduos.

D e  a c o r d o  c o m  o  
Sargento Silva, coordenador do 
Lobo Guará, o projeto Eco 
Barreiras é uma importante 
medida para proteger rios e 
mananciais, além de promover a 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL

  Prefeitura de Cáceres e parceiros lançam Projeto
Eco Barreiras em comemoração à Semana da Água
Da Redação

Iniciativa visa proteger os recursos hídricos e promover a conscientização ambiental

As Eco Barreiras conseguem segurar o lixo descartado nas águas e levados pelas correntezas 

Foto: Ilustrativa

HORÁRIO ESTENDIDO

Unidade Básica de Saúde da Cavalhada, a
partir de 8 de abril, atenderá até as 21 horas
Assessoria

Vitor Miguel, O Programa Saúde na Hora está sendo implementado com o intuito de oferecer um horário estendido 

Foto: Assessoria

Câmara aprova por unanimidade PL de crédito adicional, garantindo o pagamento dos profissionais da enfermagem 

Foto: CMC

SESSÃO ORDINÁRIA
Câmara garante valorização salarial dos enfermeiros
 e discute dezenas de medidas em prol da população

Da Redação
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completo em 4 finais de semana): 
Sextas-feiras das 19h às 22h, nos 
sábados das 8h às11h30 e das 13h30 
às 17h. 

Foi desenvolvida uma 
cartilha que será dialogada durante a 
capaci tação e  entregue aos  
participantes, por profissionais da 
área da Saúde: psicólogas Ileda 
Marta de Souza Flor, Ilza de Andrade 
Carvalho, Cinthia de Miranda 
Matos, Stefani Rayane Barbosa 
Ferreira, Rosania Siqueira Viana e 
D e n i s e  F e r r e i r a  V i l e l a ;  

bio do Instagram do Instituto INCA, 
t a m b é m  n o  s i t e  
www.institutoinca.com.br

O objetivo do projeto é 
c a p a c i t a r  e d u c a d o r e s  d a  
Comunidade Escolar a identificar 
sinais precoces do TEA, sendo o 
público alvo os professores da 
p r i m e i r a  i n f â n c i a  ( E n s i n o  
Fundamental).

A capacitação será realizada 
na Escola Municipal Dom Máximo 
Biennés, em Cáceres (MT), nos dias 
05, 06, 12, 13 de abril (curso 

stão abertas as inscrições Ep a r a  c a p a c i t a ç ã o  d e  
educadores do município de 

Cáceres, que desejam aprender mais 
sobre o Transtorno Espectro Autista 
(TEA) e a identificar sinais precoces 
do TEA. São apenas 50 vagas, 
gratuitas, e as inscrições seguem 
entre os dias 25 de março e 03 de 
abril.

A capacitação faz parte do 
projeto social “Autismo para 
Educadores” e o formulário de 
inscrição está disponível no link da 

o comprometimento da equipe 
responsável pela alimentação dos 
alunos em Cáceres”, enalteceu  
Eliane.

Na primeira eliminatória, 
realizada em 18 de dezembro de 
2023, Cáceres figurou entre os 25 
classificados em todo o Brasil. Na 
última etapa, já em 2024, alcançou a 
posição de uma das 15 finalistas. O 
resultado da próxima fase, previsto 
para ser anunciado neste final de 
semana, determinará as cinco 
finalistas do país.

A prefeita Eliene Liberato 
Dias expressou sua satisfação com a 
classificação de Cáceres entre os 15 
municípios do Brasil, manifestando 
sua confiança de que a cidade estará 
entre as cinco finalistas. Destacou 
ainda a qualidade da merenda 
escolar em Cáceres, ressaltando que 
80% dos produtos são adquiridos 
d i r e t a m e n t e  d o s  p e q u e n o s 
produtores rurais locais. Encorajou 
Leila, destacando seu uso do amor 
como ingrediente e sua dedicação 
como tempero, expressando votos de 
sucesso para que ela seja a campeã.

O secretário Fransérgio 
enfatizou a vitória de Cáceres sobre 
todos os municípios de Mato Grosso, 
demonstrando apoio à merendeira 
local na conquista dos prêmios 
estabelecidos pela organização do 
reality show. A premiação para a 
primeira colocada inclui o valor de 
R $  2 5  m i l  e  u m a  v i a g e m 
internacional, enquanto a segunda e 
terceira colocadas recebem R$ 15 
mil e R$ 10 mil, respectivamente, 
todos pagos pelo FNDE.

Além disso, as nutricionistas 
d a s  c i n c o  f i n a l i s t a s  s e r ã o 
homenageadas com uma placa de 
mérito, e a campeã receberá também 
R $  5  m i l  e  u m a  v i a g e m 
internacional.

Cáceres, atendendo edital 
do FNDE,  ingressou na competição 
no final de 2023, concorrendo com 
merendeiras de todas as regiões do 
país. De acordo com os critérios 
estabelecidos, as nutricionistas da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SME) foram responsáveis por 
selecionar a representante de 
Cáceres no projeto. A escolhida foi 
Leila Rojas Espinoza, da Escola 
M u n i c i p a l  N o s s a  S e n h o r a 
A p a r e c i d a ,  l o c a l i z a d a  n a 
comunidade de Sapicuá, na zona 
r u r a l . “ E s t o u  m u i t o  f e l i z , 
emocionada e surpresa, jamais 
imaginei que isso pudesse acontecer. 
Sinceramente eu não esperava já 
estar na penúltima fase”, comentou a 
merendeira Leila.

A Nutricionista responsável 
da SME, Eliane Arruda  Pires, disse 
que o prato elaborado por Leila, 
intitulado "Paçoca de Carne Seca 
com Folhas e Talos de Abóbora", 
destacou-se pela criatividade e pelo 
uso de ingredientes regionais, 
evidenciando a experiência e a 
dedicação da merendeira e de sua 
equipe. “Esta receita foi a única 
selecionada do estado de Mato 
Grosso, evidenciando a qualidade e 

 município de Cáceres Oalcançou um feito notável ao 
se posicionar entre os 15 

finalistas do reality show "Vida de 
Merendei ra" ,  uma in ic ia t iva 
promovida pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE). Este reality destaca o papel 
fundamental das merendeiras na 
educação, valorizando a promoção 
de uma alimentação balanceada e 
saudável no ambiente escolar, além 
de mobilizar a comunidade por meio 
da educação alimentar e nutricional.

O  F N D E ,  a u t a r q u i a 
v i n c u l a d a  a o  M i n i s t é r i o  d a 
Educação, delineou um cronograma 
para as etapas classificatórias, 
selecionando receitas salgadas por 
região do Brasil. Este concurso é 
realizado no âmbito do projeto de 
cooperação Sul, em parceria com a 
Agência Brasileira de Cooperação e 
o Centro de Excelência contra a 
Fome do Programa Mundial de 
Alimentos no Brasil. O reality show 
consiste em uma série audiovisual 
veiculada em TV aberta, com o 
intuito de valorizar e dar visibilidade 
a o  p a p e l  d a s  p r o f i s s i o n a i s 
merendeiras na promoção de uma 
alimentação adequada e saudável.

Humanos  e  da  C idadan ia  
(MDHC), que é o patrocinador do 
recurso federal. 

A ação será levada para 
diversos municípios das regiões de 
Cáceres e metropolitana do Estado 
d e  M a t o  G r o s s o ,  p a r a  
conscientizar sobre o Autismo, 
possibilitar o diagnóstico precoce, 
criar redes de comunicação entre 
profissionais, pais e responsáveis, 
e s t a b e l e c e n d o  p r á t i c a s  e  
procedimentos de acolhimento e 
suporte às crianças com TEA ao 
longo do tempo.

fisioterapeuta Tatiane Amorim de 
Matos; psicopedagoga Solange de 
Oliveira Figueiroba Albuquerque e 
fonoaudiólogas Rita de Cassia dos 
Santos Arinos Leal e Hellen Viviane 
Morgenstern da Silva Santos. 

O Projeto Social Autismo 
para Educadores é uma realização do 
Instituto INCA-Inclusão, Cidadania 
e Ação, sob a coordenação 
pedagógica do psicólogo, Rodrigo 
Alves Caldeira, e tem autoria de 
emenda parlamentar impositiva do 
ex-deputado federal, Dr. Leonardo, 
junto do Ministério dos Direitos 

oportunidade de receber, ter 
benefícios, seguindo carreira em 
um dos setores que mais crescem 
no país e em uma das maiores 
empresas de energia do Brasil”, 
destacou o coordenador.

A prefeita de Cáceres, 
Eliene Liberato Dias, recebeu a 
notícia com entusiasmo e disse que 
a proposta vem ao encontro de uma 
das políticas sociais estabelecidas 
pelo município, que incentivam 
a t r a v é s  d e  c u r s o s 
profissionalizantes a geração de 
emprego e renda com mão de obra 
qualificada. “Agradeço a Energisa 
por mais esta  parceria e espero que 
m u i t o s  c a c e r e n s e s  s e j a m 
abso rv idos  pa r a  o s  ca rgos 
oferecidos”, ressaltou a prefeita.

O s  c a n d i d a t o s 
in te ressados  podem env ia r 
mensagens por WhatsApp pelo 
número (66) 99214-7273.

 Energisa está com mais de A400 vagas para eletricista e 
auxiliar de eletricista. 

 Os interessados precisam 
ser maiores de 18 anos e ter ou estar 
finalizando o ensino médio. Mas não 
há necessidade de experiência.

O coordenador de educação 
e treinamento da companhia explica 
que a empresa vai pagar o salário dos 
selecionados, homens e mulheres, e 
eles vão fazer todo o curso de 
preparação de graça por meio uma 
parceria com o Senai .  Serão 
formadas turmas nos polos de em 
Cáceres, Cuiabá, Rondonópolis, 
Barra do Garça e Sinop.

“Essa iniciativa busca todos 
os públicos, inclusive aqueles 
homens e mulheres talentosos que 
querem mudar de vida, mas não 
conseguem porque  prec isam 
continuar sustentando a família.

A g o r a  e l e s  t ê m  a 

INSCRIÇÕES ABERTAS

Instituto INCA disponibiliza capacitação
 sobre TEA para educadores de Cáceres

Assessoria

São apenas 50 vagas, gratuitas, e as inscrições seguem entre os dias 25 de março e 03 de abril

São apenas 50 vagas, gratuitas, e as inscrições seguem até 03 de abril 

Foto: Divulgação

REALITY SHOW

Cáceres se destaca como finalista no "Vida de Merendeira",
 único representante classificado do estado na competição

Assessoria

O reality destaca o papel fundamental das merendeiras na educação 

Foto: Assessoria

CURSO PROFISSIONALIZANTE
Caravana do emprego da Energisa tem curso gratuito
  no Senai em várias cidades, Cáceres é contemplada

Assessoria

Os interessados precisam ser maiores de 18 anos e ter ou estar finalizando o ensino médio 

Foto: Assessoria
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 Governo de Mato Grosso Olançou, nesta terça-feira 
(26.03), a campanha Dia D – 

Educação é o Caminho que Liberta, 
realizada na Penitenciária Central do 
Estado, no Bairro Distrito Industrial, 
em Cuiabá. 
 A solenidade ocorreu de 
forma simultânea nos Centros de 
Atendimento Socioeducativo de 
Mato Grosso. A ação é uma parceria 
entre o Governo de Mato Grosso, 
Tribunal de Justiça, Ministério 
Público Estadual, Defensoria Pública 
Estadual e Ordem dos Advogados do 
Brasil - seccional Mato Grosso, com 
objetivo de ampliar o número de 
reeducandos matriculados na 
Educação de Jovens e Adultos (EJA), 
nas turmas de Ensino Fundamental I 
e II, nos presídios, cadeias públicas e 
centros de ressocialização. 
 O secretário de Estado de 
Educação, Alan Porto, assegurou que 
a  p a r c e r i a  o p o r t u n i z a  a o s  
reeducandos a continuidade da 
formação educacional mesmo 
estando em regime de privação de 
liberdade. Ao final, além de 
receberem os certificados de 
conclusão do ensino, eles terão 

diminuído parte das suas penas, 
conforme regulamenta a legislação 
vigente. 

As aulas ocorrem nas salas 
anexas às penitenciárias e centros de 
ressocialização, em 36 das 40 
unidades do sistema prisional. Neste 
ano letivo de 2024, já são mais de 
2.800 estudantes matriculados e a 
meta é ultrapassar as 3 mil matrículas 
nos próximos dias. 

“Nosso objetivo é trabalhar 
para que o reeducando tenha mais 
oportunidade quando se reintegrar à 
sociedade e o caminho para isso é 
pela educação. 

O Governo do Estado vem 
investindo em material pedagógico, 
formação de professores e na 
infraestrutura dessas salas de aula”, 
destacou o secretário de Educação.

O desembargador Orlando 
Perri, que lidera o Grupo de 
Monitoramento e Fiscalização do 
Sistema Carcerário e Socioeducativo 
(GMF/MT), agradeceu a parceria 
com a Seduc ressaltando que a 
educação contribui para a construção 
de uma sociedade melhor.

“O Governo do Estado está 
dando mais dignidade ao sistema 

socioeducativo, aumentando salas de 
aula para os reeducandos. Sou a favor 
que o detento tenha uma chance ao 
sair daqui. No entanto, sem 
qualificação, as chances serão 
menores. Então, o nosso objetivo é 
capacitar todos eles e lhes dar uma 
oportunidade de emprego lá fora”, 
completou Perri.

Por meio de uma parceria 
firmada com o Instituto Federal de 
Mato Grosso (IFMT), a Seduc irá 
ofertar o curso de formação inicial e 
continuada de pintor de obras 
imobiliárias, com 200 horas de 
duração.  A capacitação será 
destinada aos reeducandos da 
Penitenciária Central do Estado e do 
Presídio Feminino Ana Maria do 
Couto, com cinco turmas de 30 
pessoas em cada uma delas.

O secretário de Estado de 
Segurança Pública, coronel César 
Roveri, afirmou que a parceria entre 
as instituições e a Seduc reforça o 
compromisso do Governo de Mato 
Grosso com a educação dos 
reeducandos. 

"Essa somatória de esforços 
é uma parceria importante para que 
esses reeducandos tenham a 
oportunidade de retornar ao seio 
social com um estudo, uma 
qualidade, para que possam ser 
inseridos no mercado de trabalho. 
Essa também é uma determinação do 
governador Mauro Mendes, que tem 
uma atenção especial com o sistema 
penitenciário, que tem em Mato 
Grosso uma das unidades mais 
modernas do país", destacou.

A defensora-geral do Estado, 
Luziane Castro, que também 
participou do lançamento da 
campanha, ressaltou a parceria da 
Defensoria e afirmou que a 
instituição buscará incentivar os 
reeducandos e "fazê-los entender a 
importância da educação ser um 
caminho efetivo de transformação".

A mulher pode e deve ocupar espaços decisivos, inspirando e 
influenciando outras mulheres, dando voz às urgências da população do 
gênero feminina, abraçando as causas e possibilitando que mais 
mulheres venham juntas. Foi esta a motivação que originou a palestra 
“Ativismo para Além de Mim” no painel “A importância da 
Representatividade nas Esferas de Poder”, proferida pela presidente da 3ª 
Subseção de Cáceres da Ordem dos Advogados do Brasil Seccional Mato 
OAB-MT, Dra. Cibeli Simões na cidade de Curitiba - Paraná, em evento 
da IV Conferência Nacional da Mulher Advogada.
  No painel – A importância da Representatividade nas Esferas de 
Poder- destacou-se o desafio da mulher na luta por ocupar espaços e 
representatividade, ela figurando como o próprio rompimento de 
paradigmas para se adentrar a esse espaço, onde o ativismo político tem 
sido um dos instrumentos utilizados para que ela possa alcançar esse 
espaço que, estruturalmente, foi concebido como um locus masculino.

Para demonstrar como as mulheres vem utilizando o ativismo 
político ao longo dos tempos para ocupar espaços de poder e 
reconhecimento de direitos, foi realizado um recorte histórico sobre o 
deslocamento coletivo feminino em busca deste ideal, como exemplo em 
1979, quando na França, mulheres passam a atuar na sociedade de forma 
mais significativa, com a reivindicação de melhores condições de vida e 
de trabalho, além de inúmeras manifestações pelo mundo à fora que deu 
ao movimento maior protagonismo em sua participação política, acesso à 
instrução e a busca por igualdade de direitos.

E, no Brasil cita-se um momento histórico quando as mulheres 
passam a ter direito ao voto no ano de 1932, através de movimentos 
feministas que sempre tiveram no feminismo um movimento de luta 
contra a opressão sexista e misógina, além de movimentos de mulheres 
que promoveram deslocamento institucional proporciona à toda a 
coletividade feminina ocupação de espaço que antes não lhe era 
permitido.

Nesse sentido pode-se citar como exemplos Esperança Garcia, 
reconhecida historicamente como a primeira advogada de nossa história, 
ainda na época da escravidão, mulher negra e escrava que mesmo na 
maior adversidade de viver em um dos períodos mais sombrios de nosso 
país, buscou através de uma carta, o reconhecimento mínimo de direitos, 
e Myrthes Campos, a primeira mulher a exercer a advocacia no Brasil, 
tenso se inscrevido no Instituto dos Advogados do Brasil, que antecedeu 
a OAB. Hoje a advocacia brasileira é formada por 51,43 % de mulheres 
conforme último senso realizado pela instituição em 2023.

Ao fim do evento, Cibeli destacou mais uma vez o protagonismo 
da mulher, através do ativismo político (...) “tem feito com que nós, 
mulheres, alcancemos espaços de poder para de fato termos voz de modo 
a reverberar tudo que viemos construindo ao longo da história. O 
ativismo envolve a tensão entre a exigência de tomadas de posições em 
relação aos problemas atuais e o desejo que sua contribuição sobreviva à 
ação do tempo”. Além de Cibeli, ministrou palestra no mesmo painel, a 
advogada indígena Inory Kamanari (Presidente da Comissão de Amparo 
e Defesa dos Povos Indígenas da OAB/AM), líder da Comunidade 
Kamanari que destacou a luta das mulheres indígenas na ocupação de 
espaços e na luta por direitos.
  O painel foi presidido por Silvia Souza, Conselheira Federal/SP, 
Presidente da Comissão Nacional de Direitos Humanos; com a Relatora 
Wiliane da Silva Favacho, Conselheira Federal/AP e realizado na Sala 
Esperança Garcia, que homenageia esta personalidade mulher, negra, 
brasileira.

PARCERIA

Assessoria

Campanha em unidades prisionais de MT
incentiva reeducandos a retomarem estudos

Parceria oportuniza aos reeducandos a continuidade da formação educacional

“Nosso objetivo é trabalhar para que o reeducando tenha mais oportunidade quando se reintegrar à sociedade”, disse Alan Porto 

Foto: Mayke Toscano/Secom-MT
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As  d u a s  
partidas da 
f i n a l  d o  

Campeonato Mato-
g r o s s e n s e  e n t r e  
Cuiabá  e  União  
Rondonópolis, já 
foram confirmadas 
p e l a  F e d e r a ç ã o  
Mato-grossense de 
Futebol. 
 O primeiro 
j ogo  se rá  nes t e  
sábado (30) às 15h30 
na Arena Pantanal.

O jogo de 
volta acontece no 
e s t á d i o  L u t h e r o  
Lopes, em Rondonópolis, no 
próximo sábado, dia 06 de abril, às 
15h30. As duas partidas serão 
transmitidas na TV aberta.

O Colorado terá o direito de 
mandar o segundo jogo em casa após 
conquistar a melhor campanha. O 
time comandado por Luciano Dias 
classificou em primeiro lugar na 
primeira fase com oito vitórias e um 
empate. Na fase de mata-mata 
venceu o Mixto nas duas partidas 
(1×0 e 2×1).

Por sua vez, o Cuiabá 

conseguiu a segunda melhor 
campanha na primeira fase, com 
cinco vitórias e quatro empates. Na 
fase  e l iminatór ia  venceu o  
Luverdense nos dois confrontos 
(1×0 e 4×3).

Essa será a terceira final 
consecutiva disputada entre as duas 
equipes. Nos dois anos anteriores o 
Cuiabá levou a melhor e busca o 13º 
título estadual. Já o União vai em 
busca do seu 2º título.

A FMF também confirmou 

que Luverdense e Mixto se 
enfrentam no próximo sábado (30) 
pelo jogo de ida da disputa de 
terceiro lugar. 

O duelo acontece no estádio 
Dutrinha, na capital, às 18 horas. O 
jogo de volta será no sábado (06) no 
estádio Passo das Emas, em Lucas do 
Rio Verde, às 19 horas. 

Quem ficar com o terceiro 
lugar garante vaga para disputa da 
Série D do Campeonato Brasileiro 
em 2025.

Mato Grosso, Olimpus MT, ambos 
conquistaram medalhas de prata e 
bronze na prova dos 1500m adultos, 
demonstrando não apenas talento 
e s p o r t i v o ,  m a s  t a m b é m  a  
importância do apoio governamental 
no desenvolvimento do atletismo 
local.

ânio Varjão e Elaine Gama, Jrepresentantes de Barra do 
Garças, deixaram sua marca na 

edição da Copa Brasil de Meio 
Fundo e Fundo, realizada em 
Bragança Paulista (SP) no fim de 
semana passado. Beneficiados pelo 
programa de bolsas do Governo de 

Para Elaine Gama, de 28 
anos, a conquista vai além do simples 
r e s u l t a d o  e s p o r t i v o .  E l a  
compartilhou que subir ao pódio 
representa não apenas uma vitória 
p e s s o a l ,  m a s  t a m b é m  o  
reconhecimento do árduo trabalho 
realizado nos treinamentos. Sua 
trajetória é um exemplo do impacto 
positivo das bolsas de atletas.

E l a i n e  e n f a t i z o u  a  
importância da bolsa oferecida pelo 
Governo de Mato Grosso, não 
apenas como um auxílio financeiro, 
m a s  c o m o  u m  s í m b o l o  d o  
reconhecimento e valorização do 
esforço dos atletas locais. Esse apoio 
tem sido fundamental para sua 
carreira esportiva, permitindo-lhe 
d e d i c a r - s e  p l e n a m e n t e  a o s  
treinamentos e competições, sem 
preocupações financeiras que 
p o d e r i a m  p r e j u d i c a r  s e u  
desempenho.

Além de Jânio e Elaine, 
outros atletas de Mato Grosso 
brilharam na competição.

UNIÃO X CUIABÁ

Jogo de ida da final do Mato-grossense
será neste sábado (30) na Arena Pantanal

Essa será a terceira final consecutiva disputada entre as duas equipes

Da Redação

Cuiabá e União se enfrentam neste sábado a partir das 15h30 na Arena Pantanal 

Foto: Gil Gomes/FMF

ATLETISMO

Atletas de Mato Grosso brilham na Copa
Brasil de Meio Fundo e Fundo em São Paulo
Da Redação

competições até chegar à grande 
final, onde novamente assegurou o 
segundo lugar, consolidando sua 
excelente participação no mundial.

Além de suas conquistas 
esportivas, Wesley é um exemplo de 
dedicação e superação. Iniciou sua 
jornada no karatê aos 11 anos e hoje 
ostenta a faixa preta 3ª dan, 
acumulando títulos importantes, 
como o de campeão Brasileiro de 
Kumite Individual.

Como representante da 
FEKMT (Federação Esportiva de 
Karatê do Estado de Mato Grosso), 
We s l e y  c o m p a r t i l h a  s e u  
conhecimento e paixão pelo esporte 
dando aulas para crianças e adultos 
em projetos sociais como o Viva 
Esporte, no bairro Bela Vista, em 
Cuiabá, e o Karatê Residencial São 
José, no Distrito Industrial.

 karateca Wesley Souza, de O38 anos, natural de Cáceres, 
a l c a n ç o u  u m  f e i t o  

i m p r e s s i o n a n t e  d u r a n t e  o  
Campeonato Mundial de Karatê 
realizado em Malta, no sul da 
Europa, de 21 a 24 de março. 
Competindo com 10 atletas de 
diversas partes do mundo, Wesley 
m o s t r o u  s u a  h a b i l i d a d e  e  
determinação ao conquistar duas 
medalhas de prata.

N o  p r i m e i r o  d i a  d e  
competição, em 22 de março, 
Wesley enfrentou uma disputa 
acirrada, garantindo a segunda 
colocação após um emocionante 
confronto com um adversário 
italiano na final. Essa performance 
lhe rendeu a primeira medalha de 
prata do campeonato. No segundo 
dia de desafios, Wesley enfrentou 9 

Atleta Elaine Gama, de Barra dos Garças, terceiro lugar nos 1500m adulto  

Foto: Gustavo Alves/CBAt

Karateca cacerense conquista 2 medalhas
 de prata no Mundial de Karatê em Malta

DEDICAÇÃO E SUPERAÇÃO

Da Redação

Wesley Souza é exemplo de dedicação e superação 

Foto: Divulgação
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By Rosane Michels

Ainda nas primeiras horas do dia, 
a Lua segue sua jornada no signo 
de Libra em sua casa de 
relacionamento amoroso e 
parcerias, aplicando aspecto a 
Mercúrio e pedindo atenção nas 
questões de comunicação. Além 

disso vale lembrar que os temas sociais recebem 
os aspectos desafiadores de Plutão, com a 
passagem da Lua para o signo de Escorpião, há 
indícios que desentendimentos e ciúmes podem 
ser um prato cheio ao longo do dia, tenha cuidado.

Assuntos mal resolvidos no 
trabalho podem retornar e você 
precisará redobrar a paciência 
para lidar com eles. Apesar do 
bom aspecto de Lua em uma casa 
de parceria e relacionamento e 
Marte em uma casa social, 

ajudarem na hora de tomar a iniciativa para 
resolver as coisas. Os aspectos desafiadores com 
Plutão em sua casa de carreira e aspirações 
pessoais, contribui para reatividade extrema 
principalmente vindas de figuras de autoridade.

A Lua inicia a caminhada pela sua 
casa de rotina e trabalho. Você 
poderá sentir um certo desafio para 
lidar com dinâmicas que envolvem 
g r u p o s  e  t a m b é m  s e n t i r  
dificuldade para cumprir com as 
tarefas do dia de uma maneira mais 

prática e fluida. Isso porque ela aplica um aspecto 
de tensão a Mercúrio, localizado em uma casa 
social. Além disso, você poderá sentir os temas de 
estudos, especializações e expansão de 
conhecimento pesarem.

Com a Lua no signo de Escorpião 
em sua casa de romance, dons e 
talentos aplicando bons aspectos 
a Marte e Saturno em uma casa 
de expansão de consciência, você 
poderá interpretar melhor alguns 

sentimentos e perceber a necessidade de mudar 
um pouco a postura pessoal diante da vida e até a 
aparência. Assumir para si essa nova versão, 
certamente vai contribuir para os resultado na 
carreira. Além disso o dia de hoje pede mais 
disciplina.

Os assuntos de lar e família podem 
dar uma movimentada no dia de 
hoje, isso porque a Lua passa para 
o signo de Escorpião e forma 
aspectos com Plutão e Mercúrio. A 
mensagem é que evite discussões, 
m a s  q u e  t a m b é m  t e n h a  

posicionamento. Os temas de carreira e 
relacionamento também podem ser impactados 
com esse movimento e você precisará sair da 
mesmice e do conforto, se desafie um pouco mais. 
Já os temas de romance podem se intensificar.

O inicio do dia pode ser um tanto 
que desafiador, pois a Lua nos 
últimos graus de Libra ainda 
aplica os aspectos com Plutão 
entre sua casa de iniciativa e 
expansão de conscîência. Isso te 
influencia a desejar mais da vida 

e dos outros, por isso tenha atenção para não 
pegar pesado. Ao longo do dia a Lua passará para 
o signo de Escorpião trazendo alguns temas de 
carreira para ser alinhados, exigindo de você uma 
postura mais dinâmica.

Com a passagem da Lua para o 
signo de Escorpião, você poderá 
sentir um certo alívio nos temas 
de relacionamento e parcerias. Os 
aspecto com Plutão se mantém 
porém agora envolve a casa de 
finanças, valores pessoais e a 

casa de romances, sentimentos e até mesmo 
autoestima. Procure cuidar um pouco mais desses 
temas e principalmente da sua aparência e 
imagem pessoal, ainda mais se a sua renda 
depende do envolvimento com o público.

Você pode sentir os abalos 
emocionais com mais intensidade 
no dia de hoje. Isso porque a Lua 
inicia a jornada em seus signo logo 
nas primeiras horas do dia e 
formará aspecto de conflito com 
Júpiter. Além disso, até o início da 
noite ela mantém os aspectos com 

Mercúrio, tenha cuidado com a teimosia em 
permanecer no conhecido e na mesmice. Os 
aspectos positivos da Lua com Marte e Saturno, 
indicam que chegou o momento de se desafiar mais.

Os astros apontam que é hora de 
se responsabilizar um pouco 
mais pelas questões de lar e 
família. Com a Lua iniciando a 
jornada no signo de Escorpião 
em uma casa de inconsciente, 

formando aspectos benéficos com Marte e 
Saturno, você pode sentir a necessidade de se 
colocar um pouco mais em harmonia íntima. Isso 
p o d e  s e  d a r  a o  a s s u m i r  a l g u m a s  
responsabilidades na dinâmica familiar ou ainda 
ao organizar um pouco mais as coisas em casa.

Você pode chegar a uma 
conclusão importante sobre os 
temas de finanças e também de 
valores pessoais. Com os 
aspectos de Lua, Mercúrio sendo 
aplicados a Plutão em uma casa 

do inconsciente, você precisará ter coragem para 
enfrentar alguns fantasmas que ainda mobilizam 
as suas forças pessoais para traçar um caminho 
mais próspero. Com a passagem da Lua para o 
signo de Escorpião, pode ser benéfico se dedicar 
aos caminhos da alma e da psique.

Hoje o dia não está tão propício 
para conversas importantes, 
apesar do bom aspecto de Lua e 
Marte indicar uma forte iniciativa 
para lidar com as tarefas, Lua e 
Mercúrio formam uma tensão e 

dificultam os temas de sua casa de comunicação. 
Além disso a Lua iniciou sua passagem pelo 
signo de Escorpião e antigas feridas podem se 
despertar ao longo do dia. O melhor conselho dos 
astros é para que você pense um pouco mais antes 
de falar.

Os astros apontam que é hora de 
se responsabilizar um pouco mais 
pelas questões de lar e família. 
Com a Lua iniciando a jornada no 
signo de Escorpião em uma casa 
de inconsciente, formando 

aspectos benéficos com Marte e Saturno, você 
pode sentir a necessidade de se colocar um pouco 
mais em harmonia íntima. Isso pode se dar ao 
assumir algumas responsabilidades na dinâmica 
familiar ou ainda ao organizar um pouco mais as 
coisas em casa.

HORÓSCOPO********** **********

Nossos parabéns ao mais 
novo nutricionista Bruno Michelis 
Saravy pela conclusão de mais 
uma etapa em sua vida acadêmica. 
A colação de grau é o resultado de 
anos de dedicação, esforço e 
compromet imen to ,  e  ho je  
celebramos junto com você essa 
conquista tão significativa, que 
marca o início de uma nova 
jornada profissional, onde terá a 
oportunidade de aplicar todo o 
conhecimento adquirido em prol 
da promoção da saúde e bem-estar 
de indivíduos e comunidades. Que 
você s iga em frente  com 
determinação, ética e paixão pela 
nutrição, contribuindo para fazer 
do mundo um lugar mais saudável 
e sustentável.

Parabéns Bruno!

DPVAT À VISTA

A aprovação em regime de urgência para o 
PL que reestrutura o Seguro DPVAT pela 
Câmara dos Deputados levanta debates 
sobre a gestão e os objetivos dessa medida. 
Enquanto alguns destacam a necessidade de 
revisão e transparência na utilização dos 
recursos, outros questionam a ampliação da 
arrecadação de impostos pelo governo. A 
proposta de transferência da gestão dos 
recursos para a Caixa Econômica Federal e 
a possível eliminação da cobertura de 
despesas médicas complementares são 
pontos de discussão importantes. A 
definição do valor a ser cobrado e seus 
impactos ainda aguardam esclarecimentos 
por parte do Executivo Federal. O DPVAT 
não era cobrado desde 1º de janeiro de 2021, 
numa decisão da gestão do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Mas em 2024 a cobrança 
deve retomar.

FOCO NO IDOSO

O Conselho Municipal de Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa lançou nesta 
semana o edital para acesso aos recursos do 
Fundo Municipal de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa. Os interessados em solicitar 
recursos deste fundo devem atender aos 
critérios estabelecidos no edital e submeter 
suas propostas alinhados aos preceitos 
contidos na Lei 10.471/2003, que institui o 
Estatuto da Pessoa Idosa e a Lei Municipal 
nº 2.503/2015; que dispõe sobre os Direitos 
da Pessoa Idosa, dentro do prazo 
determinado. As inscrições abrem nesta 
segunda-feira, 1º e seguem até dia 15 de 
abril. Este fundo é uma importante 
ferramenta para promover políticas e 
programas voltados para a proteção e 
promoção dos direitos das pessoas idosas 
em nossa comunidade.

ABRE O OLHO

O Ministério Público Eleitoral emitiu um 
parecer recomendando a aplicação de multa 
ao deputado federal e pré-candidato à 
prefeitura de Cuiabá, Abilio Brunini (PL), 
por suposta prática de propaganda eleitoral 
antecipada negativa. A representação 
eleitoral foi iniciada pelo diretório 
municipal do partido União Brasil em 
Cuiabá, em resposta a um vídeo no qual 
Abilio Brunini afirma que o deputado 
estadual Eduardo Botelho (União), também 
pré-candidato, representaria a continuação 
da gestão do atual prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB). O parecer, emitido nesta 
segunda-feira (25), sugere a aplicação de 
multa prevista no §3º do artigo 36 da Lei nº 
9.504/97.  A decisão final sobre a aplicação 
da multa caberá à Justiça Eleitoral. Fica a 
dica aos que só sabem fazer política 
criticando o adversário.

EDITAL DA CULTURA

A Prefeitura Municipal de Cáceres 
anunciou o lançamento de um edital para o 
cadastramento de artistas locais. As 
inscrições estarão abertas de 03 a 23 de 
abril, e os interessados devem enviar a 
documentação necessária para o e-mail 
cultura.smtc@caceres.mt.gov.br.  O 
credenciamento será válido até 31 de 
dezembro deste ano e abrange tanto pessoas 
físicas quanto jurídicas. As categorias 
incluem Música (solo, dupla e banda), 
Dança (solo, dupla e grupo) e Teatro 
(grupo). Os cachês variam de R$ 1 mil a 3 
mil reais, e o resultado será divulgado em 16 
de maio.

Naquele tempo, estando à mesa com 
seus discípulos, Jesus ficou profundamente 
comovido e testemunhou: “Em verdade, em 
verdade vos digo, um de vós me entregará”. 
Desconcertados, os discípulos olhavam uns 
para os outros, pois não sabiam de quem 
Jesus estava falando. Um deles, a quem Jesus 
amava, estava recostado ao lado de Jesus. 
Simão Pedro fez-lhe um sinal para que ele 
procurasse saber de quem Jesus estava 
falando. Então, o discípulo, reclinando-se 
sobre o peito de Jesus, perguntou-lhe: 
“Senhor, quem é?” Jesus respondeu: “É 
aquele a quem eu der o pedaço de pão 
passado no molho”. Então Jesus molhou um 
pedaço de pão e deu-o a Judas, filho de Simão 
Iscariotes. Depois do pedaço de pão, Satanás 
entrou em Judas. Então Jesus lhe disse: “O 
que tens a fazer, executa-o depressa”. (João 
13,21-26.)

A Palavra nos diz: “Jesus ficou 
profundamente comovido”. A tradução 
original dessa palavra ''comovido'', do grego 
“tarasso”, quer dizer agitado, inquieto, 
angustiado… São todas expressões que 
mostram que a Paixão de Jesus não foi algo 
simbólico, indolor; pelo contrário, Jesus 
viveu, na carne, o peso da traição de Judas, e 
Jesus vem sofrendo, pouco a pouco, a Sua 
Paixão em diversos contextos. Ele, por 
muitos momentos, ficou profundamente 
angustiado com a rejeição que sofria.

O Evangelho de hoje ressalta a dor da 
traição. Pelo gesto de Jesus ter passado o pão 
embebido no molho diretamente a Judas, dá-
nos a entender que este estivesse bem 
próximo à mesa, quem sabe do outro lado. Dá 
para imaginar você ter de um lado alguém que 
reclina no seu peito, alguém em quem você 
confia, alguém que está disposto a dar a vida 
por você, mas, ao mesmo tempo, você ter, do 
outro lado, alguém que está apenas esperando 
o momento oportuno para traí-lo, para vendê-
lo por trinta moedas, apunhalando-o pelas 
costas?! É dor, é angústia, é sofrimento, é 
paixão. 

E nós estamos na Semana Santa para 
nos unirmos a Jesus no mistério da Sua 
Paixão. A dor exterior causada pelos soldados 
Romanos não se compara à dor interior 
causada por um amigo. Foi assim que Jesus 
chamou Judas no Getsêmani – “amigo” – 
quando este Lhe deu o beijo da traição.

A Paixão de Jesus não foi simbólica
Não sei, hoje, onde essa palavra pode 

tocar você, que talvez esteja ferido pela 
traição, pela desilusão causada por alguém 
que você tanto ama. Nessa dor terrível que 
você está sentindo, Cristo está com você. Isso 
eu preciso reafirmar: Cristo está ao seu lado, 
Cristo sofre junto com você, e Ele o alimenta, 
hoje, com a Sua Paixão redentora, para que 
você fique livre de todos esses sentimentos 
ruins. Também Cristo lança uma Palavra de 
salvação a você que, porventura, tenha traído 
alguém, tenha traído seus compromissos com 
Deus, tenha traído o seu sacerdócio, a sua 
consagração, o seu leito matrimonial, seus 
filhos, seus pais. Não ponha fim a sua vida, 
mas chore, hoje, a sua conversão e volte-se 
para Deus.

Sobre você, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém!
Padre Donizete Heleno Ferreira é Membro 
da Associação Internacional Privada de Fieis 
– Comunidade Canção Nova, desde 2003 no 
modo de compromisso do Núcleo.
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C o n f o r m e  a m p l a m e n t e  
noticiado, já está aberto o prazo para 
entregar a declaração do Imposto de 
Renda da Pessoa Física referente ao 
ano passado.

Em regra, o contribuinte deve 
apresentar o valor total recebido como 
renda e deduzir as despesas ocorridas 
no período.

Porém, não são todas as 
despesas que a legislação permite que 
sejam deduzidas, devendo apenas, ser 
aquelas literalmente descritas.

Contudo, de acordo com a 
legislação vigente as despesas com 
remédios não podem ser abatidas do 
valor a ser pago do Imposto de Renda 
das Pessoas Físicas, em manifesta e 
inequívoca violação à Constituição 
Federal.

Nesse contexto, já escrevi que 
impedir a dedução do valor dos 
medicamentos revela, por si só, 
flagrante desrespeito aos princípios 
constitucionais, como o da isonomia, o 
da capacidade contributiva, o da 
pessoalidade e o da dignidade da 
pessoa humana. 

Com efeito, se o contribuinte 
pode abater as despesas em que 
incorreu com médicos, dentistas e 
outros profissionais de saúde, sem 
obedecer a limite, uma vez que tais 
despesas se revelam involuntárias e 
absolutamente necessárias, não se 
revela lógico proibir o abatimento de 
gastos com medicamentos.  

Então, como justificar que as 
primeiras sejam dedutíveis e aquelas 
deco r r en t e s  da  aqu i s i ção  de  
medicamentos, não? 

Aliás, segundo a legislação em 
vigor, se o contribuinte estiver 
internado em estabelecimento 
hospitalar e o preço dos medicamentos 
for incluído na respectiva conta, este 

será dedutível.
Em outras palavras, o contribuinte 
internado tem um tratamento tributário 
mais favorecido do que o não 
internado, sem que se vislumbre 
qualquer razão lógica ou jurídica para 
tal discriminação. 

Por outro lado, a exclusão dos 
gastos com medicamentos do rol das 
despesas dedutíveis fere, também, o 
princípio da isonomia, uma vez que os 
contribuintes que têm gastos com 
profissionais de saúde, tem direito ao 
seu abatimento, enquanto o cidadão 
que gasta com remédios não pode fazê-
lo. 

E ainda, o princípio da 
dignidade da pessoa humana resta 
desobedecido, pela situação em foco, 
uma vez que, ao negar ao contribuinte o 
direito à dedução dos gastos com 
remédios, gastos estes de caráter 
obrigatório, contribui para que não seja 
respeitado o chamado mínimo social, 
ou vital, ou existencial.

Portanto, sem prejuízo da 
intervenção do Poder Judiciário caso 
seja provocado, cabe aos nobres 
deputados federais e senadores 
alterarem a legislação do imposto de 
renda para que seja autorizada a 
dedução integral das despesas 
resultantes da compra de remédios e, 
com isso, restabelecer a justiça fiscal. 

___***Victor Humberto Maizman é 
advogado e consultor jurídico 
tributário.
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Em celebração à 
S e m a n a  d a  Á g u a ,  a  
Prefeitura juntamente com 
seus parceiros, a Prefeitura 
Municipal de Cáceres, lança 
nesta quinta-feira (28), o 
projeto Eco Barreiras, uma 
iniciativa voltada para a 
proteção dos recursos  
hídricos e a conscientização 
ambiental. 

Na tarde desta terça-feira (26), por volta das 14 horas, uma equipe de 
investigadores da Delegacia Regional, da 1ª Delegacia de Polícia e a Polícia 
Militar, através de um trabalho investigativo, identificaram um indivíduo 
possivelmente envolvido no ataque à tabacaria Vegas, ocorrido na 
madrugada do último domingo (23), onde cinco pessoas foram alvejadas e 
levadas ao Hospital Regional. Página 06

A operação visa intensificar o policiamento ostensivo em bairros e 
centros comerciais durante o grande fluxo de pessoas, decorrente do feriado 
prolongado. Serão realizadas abordagens, buscas e checagens, com o intuito 
de garantir a ordem pública e reduzir a criminalidade.  Página 05

EDUCAÇÃO AMBIENTAL

Foto: JCC

  Prefeitura de Cáceres e parceiros lançam Projeto
Eco Barreiras em comemoração à Semana da Água

Página 03
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Karateca cacerense conquista 
2 medalhas de prata no 

Mundial de Karatê em Malta
O karateca Wesley Souza, de 38 anos, 

natural  de Cáceres,  alcançou um feito 
impressionante durante o Campeonato Mundial de 
Karatê realizado em Malta, no sul da Europa, de 21 a 
24 de março. Competindo com 10 atletas de diversas 
partes do mundo, Wesley mostrou sua habilidade e 
determinação ao conquistar duas medalhas de prata.    
                       Página 07
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AÇÃO POLICIAL

Suspeito de participação em ataque a tabacaria
  é detido em Cáceres após investigação policial

Foto: Ilustrativa

Ativismo Para 
Além de Mim
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HORÁRIO ESTENDIDO
Unidade Básica de Saúde da Cavalhada, a

partir de 8 de abril, atenderá até as 21 horas
A partir do dia 8 de abril, os moradores de 

Cáceres terão acesso a serviços médicos e de saúde até 
as nove horas da noite, graças a uma iniciativa da 
Prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde. Página 03
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